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Avignon, pourquoi les piscines de quartier
sont importantes !

Les piscines de quartier d’Avignon : Jean Clément, Chevalier de Folard, Pierre Reyne, Stuart
Mill vont être rénovées. L’idée ? Conserver à chaque quartier son identité et faire de sa piscine
un lieu phare de son attractivité.  Une réalisation à presque 19M€ confiée par la Ville au
groupement de l’entreprise avignonnaise Girard.

https://www.echodumardi.com/wp-content/uploads/2020/12/footer_pdf_echo_mardi.jpg


23 juillet 2024 | Avignon, pourquoi les piscines de quartier sont importantes !

Ecrit par Mireille Hurlin le 17 septembre 2021

https://www.echodumardi.com/politiqueetterritoire/avignon-pourquoi-les-piscines-de-quartier-sont-importantes/   2/5

Futur extérieur de la piscine Pierre Reyne à Montfavet

Alors pourquoi conserver ces piscines de quartiers qui, dans le budget communal constituent toujours un
coût et jamais de retour sur investissement ? «Bien souvent ce type d’aménagement fait partie des
sacrifiés car ils coûtent, opine Cécile Helle, maire d’Avignon. Nous, nous avons choisi de les pérenniser
car ils font partie de l’attractivité des quartiers et constituent un élément fort de rénovation de ceux-ci
puisque ce sont des lieux de partage, d’animation et de lien social.»

Un stade nautique qui pose question

«Quant au stade nautique ? Il représente un équipement de très grande qualité au budget cependant
conséquent, analyse Cécile Helle.  S’il  était  tout à fait  anormal et même inconcevable de le voir se
dégrader au fil du temps alors que c’était une opportunité pour le territoire, je m’étonne qu’il soit resté à
la charge de la commune. D’autant plus lorsque je regarde ce qui se fait ailleurs, au sein d’agglos de
taille similaire à la nôtre et proches de nous, où ce genre d’équipement rejoint très logiquement leur
giron. C’est d’autant plus vrai que le budget afférant à l’équipement détenu au niveau municipal serait
transféré à l’agglomération…»
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D’anciens vestiges de l’opération nationale 1 000 piscines ?

«La plupart du temps vous voyez ces piscines, comme ça a été le cas pour le stade nautique, fermées,
oubliées, laissées à l’abandon alors qu’elles sont des enjeux du territoire, reprend le maire. Et puis avec
les températures auxquelles nous sommes confrontés en saison estivale, qui ne rêve pas de fréquenter
ces lieux où l’on peut se rafraîchir et se reposer en famille, grands-parents, parents, enfants, petits-
enfants, ensemble, parfois même en profitant d’un extérieur. C’est ce à quoi j’ai assisté, cet été, en me
rendant au stade nautique où l’ambiance était paisible.» Justement c’est le point noir des piscines où les
ados turbulents sont montrés du doigt, évinçant la tranquillité des familles et des plus petits ? « Pas
quand on a met en place des animations et cela a fait tout la différence,» souligne le premier magistrat
de la ville. En termes de chiffre de fréquentation ? Le stade nautique devrait accueillir, dans une année
normale, 200 000 personnes. Les autres piscines ? Peut-être tout autant…» considère l’édile.

Futur extérieur de la piscine Jean Clément

Un peu d’histoire

Les piscines avignonnaises ? Certaines sembleraient dater des années 1950, peut-être 1970? On se
souvient pour l’occasion du ‘programme 1000 piscines’ lancé en 1969 par le secrétariat d’État chargé de
la jeunesse, des sports et des loisirs, dirigé alors par Joseph Comiti. Il avait pour but l’apprentissage de la
natation, à la suite des mauvais résultats des nageurs français aux Jeux olympiques d’été de 1968 et
accéléré par deux accidents de l’été 1969, la noyade dans la Loire de 19 enfants d’un centre aéré à
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Juigné-sur-Loire et la noyade de 24 personnes dont 14 fillettes dans le naufrage du bateau-promenade La
Fraidieu sur le lac Léman près de Thonon-les-Bains.

Dans les faits

Dans les faits ? L’opération avoisinera les 19M€ dont un peu plus de 10M€ dévolus à conception-
rénovation-réalisation et plus de 8M€ à l’exploitation et la maintenance. Tout commencera en décembre
2021où chaque piscine entamera 12 mois de travaux, les unes après les autres afin de ne pas immobiliser
toutes les activités nautiques « qui s’étendent des bébés nageurs à l’aquagym pour séniors » précise
Cécile Helle. Pour les piscines Jean Clément situées 305, chemin de la Martelle, quartier de Montfavet et
Stuart Mill,  chemin de Malpeigné, les travaux se feront de décembre 2021 à décembre 2022. Pour
Chevalier  Folard,  érigée  dans  l’avenue  éponyme,  les  travaux  s’effectueront  de  décembre  2022  à
décembre 2023 et pour Pierre Reyne, rue Velouterie, dans l’intramuros, de décembre 2023 à décembre
2024.

Futur extérieur de la piscine Chevalier de Folard

L’objet des travaux ?

Une rénovation intégrale du site, parfois des extensions -316m2 pour la piscine Jean Clément, 216m2
pour Chevalier Folard et aussi un réaménagement des extérieurs avec un solarium et un splachpad, ainsi
qu’une extension de 65m2 pour l’équipement de Pierre Reyne. En clair ? Chaque piscine verra son
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équipement restructuré et son enveloppe intégralement revue pour offrir au bâtiment, mais aussi au
quartier, une nouvelle identité. Quant au stade nautique ? Remodelé il y a deux ans, l’équipement ne
rentre dans ce programme que dans le cadre du coût de sa maintenance.

Retour sur l’investissement

Pour Cécile Helle, cet investissement a pour but de remettre aux normes le parc aquatique, de répondre
aux besoins d’apprentissage, d’améliorer le confort des usagers, de dynamiser l’attractivité des piscines
de quartiers et le développement de leur fréquentation sans oublier de maîtriser l’énergie et les coûts de
fonctionnement.  Les  performances  énergétiques  ?  Elles  devraient  être  au  rendez-vous  avec  une
estimation de la réduction de la consommation de 20% de gaz, 60% d’eau ; une couverture minimum de
50% des besoins en eau chaude sanitaire via des capteurs solaires thermiques, une diminution de 35%
des besoins en chaleur ; une division par 4 des volumes d’eau consommés avec, en plus, la la création de
8 bornes de recharge électrique sur 4 piscines…

Exemple de Splachpad, jeux d’eau très sécure de faible profondeur

Un projet vecteur de travail pour tous

Alors que le budget de la ville a été largement entamé par la Covid-19 et que la Fédération du bâtiment
et  des  travaux  publics  de  Vaucluse  s’emploie  à  maintenir  l’emploi,  les  carnets  de  commande,  et
l’obtention de matériaux en pénurie, l’opération Ambition piscines d’Avignon tombe à pic. Tout au long
de ce marché de travaux et de maintenance, qui s’étendra sur 8 ans, 6 200 heures seront réservées à
l’insertion professionnelle se félicitent Cécile Helle et Christian Pons directeur du développement des
métiers de spécialités chez Vinci construction France Girard et Travaux du midi et président de la Fédé
BTP84. Les partenaires du Groupement Girard ? Engie Solutions,  les ingénieurs conseil  marseillais
EODD, TPF ingénierie à Agroparc, l’agence Montpelliéraine Coste architectures et, bien sûr, Girard et
Vinci construction France.

Avignon ville sportive

En novembre  2019,  Avignon  était  labellisée  «Terre  de  Jeux  2024»  par  le  Comité  olympique,  une
reconnaissance de la politique de la Ville en faveur du développement des pratiques sportives accessibles
à tous et de l’impulsion donnée au monde sportif avignonnais par les ambitieux chantiers de rénovation
portés sur certains équipements depuis 2014.

De gauche à droite, Christian Pons de l’entreprise Girard et président de la Fédé BTP 84, Cécile
Helle maire d’Avignon, Zinède Haddaoui  adjointe à la ville fraternelle, active et sportive et Pierre
Germain directeur territoire sud Engie
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